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⇩ 最新組合情報をアップしてます！
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・今春闘における賃上げ要求の根
拠・4つの視点についてのお話があ
りました。
①生産性向上
・・・マクロ経済トレンドとしてＧＤＰ成長率、ミクロとして企業
業績（売上、利益）から判断すると生産性は向上してい
る。労働分配として賃上げ要求ができる環境下にある。

②物価上昇
・・・今後、企業物価指数の上昇に伴い消費者物価指数上
昇を予測をしている。　

③半導体産業
・・・デジタルトランスフォーメンションを支える半導体業産業
プレゼンスが向上している。ＮＴＣＪとしても優良な人材
確保のため向上しているが産業間企業格差や企業間
規模格差を乗り越える魅力ある賃金水準が必要。

④日本の賃金水準
・・・グローバルな賃金比較では、過去20年以上停滞してい
る。　　　　　　※P.2 『矢田わか子』活動報告参照

今期2回目となる職場統括委員会を2月25日（金）に、長岡京講堂を本会場としてHDコム、Teamsでつないで開催しました。
冒頭、山本委員長の挨拶のあと、組織内議員の進藤裕之長岡京市議会議員より挨拶がありました。

ＮＴＪＵ 第6期 第2回職場統括委員会報告ＮＴＪＵ 第6期 第2回職場統括委員会報告ＮＴＪＵ第6期 第2回職場統括委員会報告ＮＴＪＵ 第6期 第2回職場統括委員会ＮＴＪＵ第6期 括委員会報告委員場統括委員会報会報告括委ＮＴＪＵ 第6期 第2回職場統ＴＪＵ第6期 第2回 統第2回職場統括委員会報告第2回職場統期 第2回職場統括委員会報告第2回職場統括回職場職場統括委期 第2回職場統括委員会報告統括期 第2回職場統括職場2回職場期 第2回職場統括第2回職場統括回職場ＮＴＪＵ 第6期 第2回職場統括委員会報告ＮＴＪＵ 第6期 第2回職場統括委員会報告ＮＴＪＵ 第6期 第2回職場統括委員会報告

<審議事項>

<報告・確認事項>

①第２回職場統括委員会議長選出に関する件
②２０２２年総合労働条件改善闘争に関する件
③闘争体形の確立・争議協定に関する件 
④２０２２年度カレンダー設定に関する件

①第６期 ＮＴＪ労組体制および各種役員・委員選
出に関する件
②活動報告（２０２１年７月～２０２１年１２月）
③会計報告（２０２１年７月～２０２１年１２月）

山本委員長より

・長岡京市議会の状況・・・現在、来年
度予算の審議中である。（内容につ
いては第3回職場報告統括委員会
で報告予定）
・コロナ３回目ワクチン接種の状況・・・
各自治体で順次接種券発送してい
る。重症化を防ぐためにもワクチン
メーカーにこだわらず早めに接種い
ただきたい。また、児童（5～11歳）の
接種も3月より開始予定。

進藤議員より

今回は、審議事項4件と報告確認事項3
件が執行部より提起され、各議題とも満場
一致で確認されました。

議事内容

議事録詳細はNTJ労組ホームページからご覧ください。
https://www.ntju.jp/category/ntju-news/report/

◯賃金水準改善：３,０００円
◯一時金：（一人平均年間）５.3ヶ月相当
　※詳細は「NTJU News_2021-No.4」 を参照

現在運用されている労働協約の特別休日、一斉年休をベースに、
カレンダーを設定
　※詳細は「NTJU News_2021-No.2」 を参照

議長（菱川職場統括委員）

2022年総合労働条件改善闘争の要求案

2022年度 カレンダー設定

▲

本会場（長岡京講堂）　

クリックすると選択ページが開きます

https://www.ntju.jp/ntju-news-2021-no-04/
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公式HP･SNS（Facebook・Twitter・YouTube）もご覧ください

矢田わか子の政策コラム

矢田議員が掲げている政策の3本柱「働く」「暮らす」「育てる」の中から、
国会で審議されている等のホットな話題を選び、政策コラムとしてお届けします。

春の総合労働条件改善闘争がスタートします。わが国
では、1996年以降、実質賃金指数は下がり続けています。
政府は、賃金水準の低い非正規労働者や高齢労働者の
増加が主要因としていますが、この間、社会保険料の引
き上げや消費税増税もあって、生活が楽になったと実感
している勤労者はごく少数だと思います。さらに、コロナ
禍にあって収入が減少した世帯も増えています。

今こそ勤労者の生活を安定･向上させ、経済全体を活
性化していかなければなりません。そこで、国民民主党は
「給料が上がる経済の実現」という政策を打ち出しまし
た。これは、労働組合の春闘の側面的支援につながりま
す。

具体的には、①生産性向上につながる産業政策の推
進、②デジタル化･脱炭素化対策の加速、③中小企業へ
の支援強化、④日本型ベーシックインカム（低所得者へ
の給付付き税額控除）の創設、⑤最低賃金の引き上げな
どです。①②は、企業の技術力や競争力向上に資する公
的な支援を拡大し収益力の向上を図ろうとするもの、③
④⑤は税制改革などを通じて中小企業を支援し、また低
所得世帯を支援して生活保障と需要喚起を図ろうとする
ものです。

近年、わが国の内需を支えてきた中間層は上下に分断
され、日本経済に大きなマイナス効果をもたらしていま
す。国民民主党は、この中間層の復活こそが経済再生の
鍵になると見ています。当然、政策的に児童手当や高校
授業料無償化などの所得制限は撤廃しなければなりま
せん。

「矢田わか子」
活動報告

参議院議員

先進国で賃金が下がり続けているのは
日本だけって本当なの？

51

　昨年10月、日本の実質賃金がOECD加盟国35カ国中22位と
の報道に衝撃が走りました。1位の米国には遠く及ばず、隣国
韓国にも追い抜かれました。少子高齢化により今後も税や社
会保険料の負担が増え、可処分所得がさらに減るとの見方も
あります。社員に労働の対価として賃金を支払い、生活基盤の
安定性を確保し、実質的な賃金を増やすことは非常に重要で
す。今後も生産性を高めて会社業績を向上させるとともに、社
員への人件費配分を高めなければならないでしょう。

給料が上がる経済の実現給料が上がる経済の実現給料が上がる経済の実現給料が上がる経済の実現

矢田わ
か子議員からのメッセージ

フォロー＆チャンネル登録
お願い致します

実質賃金指数の推移

出典：厚生労働省「毎月勤労統計調査」2015年平均を100とする。

出所：国民民主党ホームページより
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Azalea  2022.3.7

ウェルカムフォーラム開催報告

2022年2月16日（水）に、新たにヌヴォトンテクノロジージャ
パン労働組合の組合員になられた4名を対象に、ウェルカム
フォーラムを開催しました。
はじめに、山本執行委員長より入社歓迎の挨拶のあと、労
働組合の3つの特徴について説明がありました。
①個人が主体性を持ちながら協働する
　職場の自治会（autonomous association）
②助け合い、利他の精神を具現化した
　共助共済（mutual aid）
③多様性の学びから人間関係を構築する
　コミュニケーションツール（communication tool）

です。そして、労働組合について理解を深めていただき、積
極的な参画をお願いしました。

続いて、担当の執行部より、労働組合の活動について説
明しました。
まず第１部では、活動スローガン『新たな結（ゆい）、絆（き
ずな）を築く』に沿って、運動方針、活動トピックス、職場自治
について、今期議案書に基づいて詳細に説明しながら“NTJ
労組の想い”を共有しました。併せて、共済、ライフプランと各
種サポート体制についても説明しました。
続く第２部では、労使関係では解決困難な政治・政策制度

の課題、地域社会の課題と向き合う、暮らし改革の取り組み
について学び合いました。特に、矢田わか子組織内参議院
議員の直近の産業政策の取り組みを紹介しながら、労働組
合が組織内議員を通じて政治に関わることの意義を共有し
ました。

皆さんの今後益々のご活躍を期待しています！
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戦力になる部下の育て方
日本中央社会保険労務士事務所

代表 内海正人

1 月経営概況

目標比 前年比

売上計画に対して
95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら

上司の仕事は、「人の管理」ではなく、「仕事の管理」をす
ることです。これを勘違いして、部下そのものをコントロールす
る上司が見受けられます。仕事の管理とは感情で抑えると
か、命令が絶対とかの議論ではなく、業務中の行動に対し、
指示、命令を発するということなのです。
部下がどのように仕事をしているか、それによってどのよう

な結果が得られたかを注視し、助言やフォローをします。つま
り、仕事という行動に対して、上司は指示や命令を行うので
す。そのためには、部下の行動に注目するのです。ただし、こ
の「仕事の管理」も、いきすぎると部下は自分で考えなくなり、
指示待ち社員を増やす結果になってしまいます。
かといって、放任しすぎれば、自分勝手に仕事を進めたり、
手抜きをする部下が出るかもしれません。管理と放任のバラ
ンスに悩んでいる上司がまず考えるべきことは、メンバーの成
熟度です。部下一人一人がある程度成熟し、仕事に関する
判断が自分でできるようなら、管理は少なくて済みます。

そこで成熟度を測るためには「仕事の手順を上司に間違
いなく報告させること」をお勧めします。「なぜ手順なのか？」と
いうと、客観的に仕事をとらえ、自分の中で仕事を進めるには
「どの行動をとるべきか」が理解できているかが大切だからで
す。さらに「他人に手順を伝えるということは、自分が完全に
理解し、かつ、相手に分かる言葉でそれを再現させることが
できる」ということ。再現性をも意識している部下であれば、間
違いなくその人物は「できる社員」なのです。
反対にメンバーの成熟度が低く、判断力が未熟な状況で

あれば、部下の行動、仕事の進捗状態などを上司がきちんと
管理する必要があります。しかし、そういう部下ほど「だいた
い、大丈夫です」「なんとかなります」という言葉が出てくるこ
とが多いです。「なんとかなりますは、何にもならないことが多
いです」と現場でお伝えすることもよくあります。一番怖いの
は、上司が「なんとなく」部下に丸投げして、ことが進んだ結
果、なんともならないことなのです。上司には部下の成熟度を
客観的に判断する力、リーダーとしてのバランス感覚が求め
られています。
そして、部下のでき、不できを見極めます。できる社員とそう

でない社員の仕事の管理方法は異なりますし、それが分から
なければ、できる社員から不平や不満が出てくるでしょう。そう

なる前に上司としては、社員別に管理方法を見極める必要
があります。

多くの経営者に「できる社員やできる部下」についての質
問をしてみると、「自律」という言葉が出てきました。そこで「自
律する社員とはなんなのか？」を見ていきましょう。
「自律する社員はとても頼もしい」とある社長は言っていま
した。さらに突っ込んで、上司にとって頼もしい部下とはどんな
人でしょうか？　まずは、部下が「自律」できるか見てみましょ
う。最初に一つの質問を投げかけます。何か判断を仰ぐ場面
で、「あなたならどうしたいのか？」と質問するのです。ここで
はっきりと意見が出れば「自律」できている可能性があります。
意見が出なければ「まだまだ」です。もし、ここでなんらかの意
見が出れば、出た意見を尊重して行動させてください。「自分
の意見を上司がコミットしてくれている」。このように感じたら、
モチベーションはかなり高いです。そして、 ○上司に認められ
た ○自分の考えが通った ○やらされているのではないと感
じるでしょう。 
こうなったら、自律どころか、リーダーシップも生まれてきま
す。部下を信頼して、任せれば、答えてくれます。このような組
織ほど強い「絆」はありません。強い組織をつくるには、工夫も
必要です。かゆいところに手が届けば、成長も加速していくの
です。
しかし、仮に「いつも
指示を待っている社
員ばかり」であったとし
たら困ります。愛想が
よく、指示に対して真
摯に取り組む姿勢はも
ちろん評価できます。
しかし、自ら考えて、い
ざというときに行動でき
ない社員は「できる社
員」とはいえません。

【第4回】 人の管理と仕事の管理

上司から見たできる社員とは？
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お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2022.3.7  第161号

E-mail NTCJ_union_kouhou@nuvoton.com

応募期間 2021年8月号 ～ 2022年7月号

抽　　選 2022年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０22年3月31日（木）

応募方法

下記①～③の方法で応募可能です！
①応募用紙に記入して組合窓口の抽選箱へ入れる。
②NTJUホームページのAzaleaアンケートから応募する。
③応募用紙の内容を下記メールアドレスへ送付する。

AzaleaAzaleaAzalea

□  ①ＮＴＪＵ 第6期 第2回職場統括委員会報告
□  ②「矢田わか子」活動報告
□  ③ウェルカムフォーラム開催報告
□  ④戦力になる部下の育て方
□  ⑤1月経営概況
□  ⑥手袋贈呈式 開催報告
□  ⑦ショップからのお知らせ
□  ⑧アンケート

誠 に 勝 手 な がら 、
2022年3月1日（火）
よりショップの営業時
間を下記の通りに変更
させていただきます。
皆さまのご理解・ご協
力をお願い申し上げま
す。

ご応募いただいた方から抽選にて
素敵な商品を進呈します

Azalea  2022.3.7

NTJUは、長岡京市民懇話会が取り組む『地域に根差した取り組み』の一つとして、出
場機会の少ない小学校低学年を対象としたサッカ－大会を企画立案してきました。しか
しながら、新型コロナウイルス感染拡大による影響で、本年度も大会の中止を判断しま
した。
その代わりに、寒さに負けず日々のチ－ム活動を安全に継続しながら、選手のレベル

アップと健全な心身の育成を図るための支援として3年生対象にスポーツ用手袋を贈呈
する事にしました。（6団体総勢110名）
2月3日に組合事務所においてジョイフルＦＣ京都の梅林代表からチ－ム活動の近況報

告を頂いた後、山本執行委員長より梅林代表へスポーツ用手袋の贈呈を行いました。
（他5団体へは、２月４日以降順次各代表者へ発送しました。）
一日も早くコロナが終息し、安全で安心な世の中が戻ることを願うばかりです！

ショップからのお知らせ 営業時間変更のお知らせ

ショップひまわり

［ 現 ］8：15～18：15

新  8：15～17：45 なお、13:15～14:00は、昼食休憩時間のため、
一時閉店いたします。

ショップ長岡

［ 現 ］9：15～17：30

新  9：15～15：30

長岡京市民懇話会 3年生サッカー大会参加予定者へ手袋贈呈
手袋贈呈式 開催報告
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